Dorfwettbewerb: Eilvese holt sich den Klimaschutzpreis

Nöpke und Bordenau mit Sonderpreisen

Eilvese (os). Der Regionswettbewerb 2021 "Unser Dorf hat Zukunft" ist entschieden: Auf dem Siegertreppchen ganz oben stehen in diesem Jahr mit Barrigsen und Brelingen gleich zwei Ortschaften. Dann folgt bereits Eilvese, das außerdem den "Sonderpreis Klimaschutz und Klimaanpassung" des niedersächsischen Umweltministeriums gewann. Dafür gibt es neben dem Wettbewerbs-Preisgeld von 2.000 Euro weitere 500 Euro.

Die 21-köpfige Bewertungskommission honorierte die virtuellen Präsentationen der Teilnehmer, da aus Pandemie-Gründen zwar auf eine Bereisung verzichtet wurde, der Wettbewerb aber nicht ausfallen sollte.

Unter den weiteren teilnehmenden Dörfern gingen auch Bordenau und Nöpke nicht leer aus. Für ihre vorbildliche Arbeit an "Unser Dorf hat Zukunft" sprach ihnen die Jury jeweils 1.000 Euro zu. Das gilt auch für Schloß Ricklingen, das den geringen Teilnehmerkreis in diesem Jahr komplettierte.

Jeweils 30 Minuten hatten die Dörfer Zeit, mit Filmen, Charts und im Videochat zu erläutern, warum sie "Zukunft haben". Regionspräsident Hauke Jagau bedauerte als Jury-Vorsitzender das Online-Format gegenüber realen Besuchen, lobte aber "dass Sie die Kraft und Energie aufgebracht haben, sich in dieser für den Wettbewerb ungewohnten Form vorzustellen."

Die Eilveser hatten ihren Bronze-Platz noch am Freitagabend gefeiert und dazu noch einmal den Film gezeigt, mit dem sie sich für den Wettbewerb beworben hatten. Punkten konnten sie mit Projekten wie E-Carsharing, Nahwärmenetz, Blühwiese und der solidarischen Landwirtschaft. "Wir sind echt stolz, dass wir diesen Preis gewonnen haben", sagt Ortsbürgermeisterin Christina Schlicker. "Vielleicht geht ja beim nächsten Mal noch mehr."

Mit dem Wettbewerb "Unser Dorf hat Zukunft" ehrt das Bundesministerium für Ernährung und Landwirtschaft alle drei Jahre bürgerliches Engagement für eine lebenswerte Zukunft auf dem Land. Schirmherr ist der Bundespräsident. Der Wettbewerb will die teilnehmenden Ortschaften dazu anregen, die eigenen Stärken, Schwächen und Chancen zu analysieren und daraus ein ganzheitliches Konzept für die zukünftige Entwicht lung zu erarbeiten.



Eilvese feiert seinen dritten Platz beim Dorfwettbewerb, besonders aber den Sonderpreis für Klimaschutz des Umweltministeriums. Foto: Axel Schlicker